

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2089

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 13 de Marzo de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Observaciones meteorológicas, tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el Profesor D. Rafael Vilás.

DIA 12 DE MARZO DE 1900

BARÓMETRO			TERMÓMETRO			Evapori- metro	Pluvióme- tro	Estado del cielo	Dirección del viento	OBSERVACIONES
Máxima	Mínima	Oscilación	Máxima	Mínima	Media					
761	760	1	17	9'50	13'25	3'1	1'8	Despejado	S. S. E.	Termómetro seco 14 Húmedo 12

Nota.—El agua que marca el pluviómetro es la caída durante el domingo.

Documento parlamentario

Discurso pronunciado en el Senado

POR EL EXCMO.

SR. DUQUE DE TETUAN

el día 8 de Marzo de 1900

El Sr. Duque de Tetuán: Pido la palabra.

El Sr. Presidente: la tiene S. S.

El Sr. Duque de Tetuán: No temas, señores senadores, que prolongue el debate con mi intervención, ni tampoco que detenga más allá de pocos, poquitos minutos, el acto de la votación.

Como la minoría liberal conservadora consideraba esencial exponer acerca del voto particular presentado por la minoría liberal de esta Cámara, mi amigo el Sr. López Parra lo dijo en la sesión de ayer por modo tan preciso, tan claro, tan discreto y tan acertado, que sólo me cumple felicitarle y felicitarle, sin considerarme en el caso de añadir absolutamente nada más.

Mi objeto, al pedir al Sr. Presidente que se sirviera concederme la palabra, no ha sido, no es otro, que el de exponer algunas, pocas, muy pocas, brevísimas manifestaciones, para que se entienda bien, por nadie se ignore, ni se ponga en duda, ni esté sujeto a equivocadas interpretaciones, el voto que mis amigos

políticos y yo vamos inmediatamente a dar.

Permitidme que para mayor claridad fije el verdadero estado parlamentario de la cuestión en este momento; lo considero absolutamente necesario para evitar errores, confusiones y que se me entienda mejor.

No se trata ahora de aprobar ni de desaprobado el proyecto de ley presentado por el Gobierno de su majestad, que constituye el dictamen sometido al examen de la Cámara; no se trata de pronunciarnos en ningún sentido acerca de él, en su conjunto ni en sus detalles; no es ni siquiera en este momento tesis de discusión. ¿No es esto verdad? Pues si es evidentemente cierto, ¿de qué se trata? Se trata únicamente de aceptar ó rechazar el voto particular presentado por la minoría liberal, y tan elocuente como razonado y brillantemente defendido por uno de sus firmantes, el Sr. Garzón, voto particular análogo a otro que se presentó también por la minoría liberal en la otra Cámara.

¿Qué es, qué significa este voto

particular? Nadie lo ha negado, lo dice su texto mismo, todos lo hemos reconocido: el *statu quo*. Y ¿qué es el *statu quo*, con relación al dictamen de la comisión, al proyecto de ley que lo constituye?

No es otra cosa que el mantenimiento de hecho y de derecho, sin nueva discusión, de la ley actual, de la que hoy rige el impuesto de derechos reales, enfrente del proyecto presentado por el Gobierno de Su Majestad. Es decir, parlamentariamente hablando, una proposición de «no ha lugar a deliberar», frente a un proyecto del Gobierno cuya representación está autorizada por S. M. y acerca del que ha dictaminado el Senado, ¿fundada en qué? Fundada en que en el dictamen de la comisión, ó sea en el proyecto cuya aprobación nos propone, se sanciona una doctrina contraria a la Constitución del Estado; contraria también al respeto debido a la propiedad; y ante principios semejantes, tan graves, tan peligrosos, tan contrarios a los que informan el convencimiento de nuestras agrupaciones gobernantes, la minoría liberal no dudó, é hizo bien, en la otra Cámara ni en ésta, en oponer voto particular, que, repito, equivale, en un todo, a la proposición de «no ha lugar a deliberar»; con la que la minoría liberal conservadora, en el Congreso, como aquí, en el seno de la comisión de presupuestos de esta Cámara, se ha hallado constantemente conforme.

En el Congreso, mis amigos políticos, la minoría liberal conservadora, votó en unión de la liberal semejante proposición, el voto particular, el *statu quo* frente al proyecto de un nuevo régimen, que, a nuestro juicio, con error ó sin él, entendíamos sancionaba un principio contrario a los preceptos constitucionales

y a los fundamentos esenciales de la propiedad: que los conservadores, por liberales que seamos, tenemos, más que ningún otro, el deber de detender.

Estas mismas opiniones han sostenido constantemente en una y otra Cámara mis dignos amigos de la Comisión de presupuestos, al lado de los también dignos individuos de dicha Comisión, pertenecientes al partido liberal.

Resueltos y decididos estábamos, sin compromiso previo ninguno contraído con nadie, pero obligados y resueltos por estímulos de nuestra propia conciencia y convencimiento, a votar en apoyo del voto particular de la minoría liberal del Senado, como habíamos votado el del Congreso en frente del dictamen de la Comisión, porque, repito, que ante la gravedad de los principios que sancionaban, preferible era mantener lo existente y no deliberar; pero durante el curso del debate, después de apoyado el voto particular por el Sr. Garzón, han surgido, surge una variante muy importante, importantísima, que cambia por completo el aspecto de la cuestión.

No tengo para qué hacer la historia ni detenerme en cómo esa variante ha llegado a realizarse. Cualquiera que haya sido el procedimiento (en el que yo no he tenido, directa ni indirectamente, la más pequeña parte, la menor intervención), es lo cierto que la variante existe, y es tan esencial, que aparta en absoluto la base fundamental en que se apoya el voto particular que la minoría liberal conservadora se hubiera honrado en votar en unión con la minoría liberal. (El Sr. Gullón: Pido la palabra.) Ya no se trata de la defensa de principios fundamentales que quedaban a salvo por la enmienda acepta-

da por el Gobierno de S. M., sino de lesionar injustificadamente principios no menos respetables del régimen parlamentario, ni alterar sin absoluta conveniencia sus prácticas constantes.

La minoría liberal conservadora entendió ya en otra ocasión reciente, y sigue entendiendo hoy, que enfrente de proyectos de ley que el Gobierno de S. M. presenta á las Cámaras, no se puede ni se debe interponer proposiciones de «no há lugar á deliberar»; cualquiera que sea su disfraz, no se puede impedir ni atajar su discusión sin daño, sin perjuicio, sin infringir los principios rudimentales del régimen parlamentario, por cuya dureza y conservación estamos todos, liberales y conservadores, obligados á velar.

En este concepto, mis amigos políticos y yo, los amigos que me favorezcan con su confianza, participando seguramente de mi propio sentimiento, no podrán menos de votar en contra del voto particular de la minoría liberal, toda vez que han desaparecido, por una razón ó por otra (de lo cual tenemos ya constancia y constancia oficial, que han desaparecido, digo, y han desaparecido evidentemente reconocido por todos, del proyecto de ley sometido á nuestro examen los principios contrarios á los preceptos constitucionales, contrarios al fundamento de la propiedad. Pero, entiéndase bien (y permitidme que insista y lo subraye cuantas veces sea necesario para que no quepa duda), que no por esto se crea ni se interprete que la minoría liberal conservadora, de cerca ni de lejos, directa ni indirectamente, pretende favorecer, ni dé su aprobación al proyecto de ley que constituye el dictámen de la comisión. Se reserva en absoluto su libertad para examinarlo, para discutirlo, para enmendarlo, y en definitiva, para desecharlo en su totalidad, si entiende que así sirve bien los intereses del país, y que su conducta responde á su propio convencimiento.

Por ésto, y solo por éstos conceptos, y en estas aclaraciones, yo ruego á los amigos que me favorecen y honran con su confianza, que concurran conmigo á votar en contra del voto particular presentado por la minoría liberal.

De nuestra colaboración

Hombres
Y
Obras
Ruiz Mendoza
13 de Marzo

Veintinueve años, cinco meses y tres días de edad contaba D. Jacinto

Ruiz Mendoza cuando el 13 de Marzo de 1809 falleció á consecuencia de la grave herida que recibió en el pecho, peleando por la independencia de su patria en el parque de Montealeón, al lado de Daoiz y Velarde, y no obstante su juventud, bajaba al sepulcro con el empleo de teniente coronel, pasaba á la Historia para que su vida fuera modelo de ciudadanos heroicos, y su nombre se inmortalizaba al pasar á la posteridad. Tan meritorios fueron los servicios que en su corta vida prestó á la que le cobijó bajo su bandera.

Jacinto Ruiz Mendoza nació en Ceuta el 16 de Agosto de 1779, y siguiendo el ejemplo de sus mayores, ingresó como cadete á los 16 años de edad en el regimiento «Fijo de Ceuta», del que su abuelo paterno y su padre habían sido capitán y alférez, respectivamente, y en 10 de Julio de 1800 ascendió á subteniente, empleo con que pasó á prestar sus servicios al regimiento de «Voluntarios del Estado».

En 1804 estuvo agregado al arma de Artillería, á consecuencia de la organización dada al ejército en aquel año para poner sitio á Gibraltar, y el 12 de Marzo de 1807 ascendió á teniente de Infantería, empleo que disfrutaba cuando le sorprendieron los sucesos del 2 de Mayo de 1808.

En tan memorable día hallábase Ruiz Mendoza enfermo de calenturas, y esto no obstante, al oír los primeros disparos que los imperiales hicieron contra los indefensos madrileños, abandona su lecho y marcha al cuartel del regimiento «Voluntarios del Estado», llegando á él en el crítico momento en que el coronel, á ruegos del capitán de artillería D. Pedro Velarde, se decide á enviar al Parque de Montealeón la tercera compañía del segundo batallón, que era á la que pertenecía el valeroso teniente.

Al llegar á la puerta del parque la compañía, el capitán que la mandaba, D. Rafael Goicoechea, y Ruiz Mendoza penetran en el patio de aquél, donde hallan al capitán D. Luis Daoiz luchando con su deber como militar y con su patriotismo. Vencido aquél por éste, quedábales á los valientes españoles, para disponer libremente del parque, por hacer una operación un tanto peligrosa. Apoderarse de las fuerzas imperiales que, á pretexto de custodiar varios efectos, se hallaban en aquél, y Ruiz, excediéndose, como dice uno de sus biógrafos, al valor y al entusiasmo común y, resolviéndose al sacrificio de su vida por excitar la llama de la independencia, se dirigió resueltamente al capitán que mandaba las fuerzas enemigas y le dijo con imperiosa entonación:

«El primer batallón de «Voluntarios del Estado» está á la puerta, y los demás vienen marchando. Ya que por vuestra parte han empezado las hostilidades, es forzoso entregarse inmediatamente, de lo contrario seréis pasados á cuchillo.»

Sobrecogido el imperial por la actitud y palabras de Ruiz Mendoza, no opuso resistencia; penetraron en el Parque los voluntarios y los franceses les entregaron las armas; tras de aquéllos entraron los paisanos, que también esperaban á que fuera franqueada la entrada, y momentos después quedaba organizada la defensa del Parque.

Lo que inmediatamente ocurrió, todos lo sabemos, cosa que nos relevamos de su ligera narración. Ruiz Mendoza, mandando una de las piezas enfiladas á la calle Ancha de San Bernardo, recibió una herida en el brazo izquierdo primeramente, y después, en el patio y cuando Daoiz y Velarde yacían fuera de combate, otra que le hizo caer en tierra por haberle penetrado por la espalda y salió por el pecho el proyectil.

Confundido entre los que en el patio yacían muertos, Ruiz Mendoza huera entregado su alma á Dios si un cajúano francés no le recoge y cura. Sacado furtivamente del Parque y conducido á casa de D.^a María Paula Variano, el heroico oficial fué cuidadosamente atendido, y al cabo de algún tiempo hallábase convaleciente, y entonces, arrastrado por su patriotismo, se trasladó de Madrid á Badajoz para pelear nuevamente por su patria; pero la herida de la espalda permanecía abierta y se agravó con las fatigas de las marchas en tal forma, que en la fecha mencionada al principio falleció el valeroso y heroico hijo de Ceuta.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA



Todos los días de la presente semana, á las siete, se celebrará en la iglesia del Seminario una misa rezada aplicada en sufragio del alma de D. José Vergés Freixa, fallecido el día 16 de Marzo de 1899.

El día 16, aniversario de su muerte, se celebrarán en la misma iglesia misas rezadas á las seis y media, siete y siete y media, y además se aplicarán en el mismo día los cultos de la novena de San José.

Durante todo el año de 1900, la misa de once que celebra la Cofradía del Santísimo Sacramento, en la citada iglesia del Seminario, se aplicará los segundos domingos de cada mes en sufragio del alma de aquel señor.

La familia del finado ruega á sus amigos y conocidos encomienden á Dios el alma del finado y asistan á alguno de los referidos actos religiosos.

**

Por el alma de D. Mateo Llasat y Puig, fallecido recientemente en Barcelona, se celebrará todos los domingos y fiestas de precepto una misa rezada á las once, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

Recomendamos á nuestros amigos la asistencia á algunas de dichas misas.

En Benicarló se han declarado en huelga los pastores, negándose á espendir leche al vecindario.

El origen de esta determinación nace de ciertas rencillas habidas entre dichos pastores y el Sindicato de policía rural.

Dicen de Zaragoza, que anteayer los dependientes de comercio apedrearon dos peluquerías que

permanecían abiertas, á pesar de haberse acordado cerrarlas los domingos.

Los cristales de las puertas de dichos establecimientos quedaron rotos, armándose un escándalo monumental.

Intervino la policía, haciendo algunas prisiones.

Según noticias, esta semana debutará en nuestro teatro Principal la notable compañía ecuestre, gimnástica, cómica y mimica que dirige el Sr. Feijóo.

Los días festivos por la tarde, la citada compañía dará funciones en la Plaza de Toros.

El duque de la Roca ha presentado una fórmula de arreglo para la cuestión de los tabacos.

Consiste en que la Arrendataria se comprometa á adquirir cuatro millones anuales de tabaco de producción nacional.

Según nuestras noticias, á últimos del presente mes saldrán de Tarragona los empresarios de la gran corrida de toros proyectada para el próximo Mayo, con objeto de adquirir el ganado que ha de lidiarse en la misma.

Las reses que se lidiarán en dicha corrida serán procedentes, probablemente, de las ganaderías de Aleas ó de Ripamillán.

La fragata de guerra argentina *General Sarmiento*, que debe recalcar en breve en el puerto de Barcelona, fué botada al agua en 1890. Su casco es de acero y mide 82 metros de eslora, 13 de manga y 7'30 de puntal, desplazando 2.800 toneladas. La fuerza de sus máquinas es de 2.000 caballos que imprimen al buque una velocidad de trece millas por hora.

Monta cinco cañones de 12 centímetros, dos de 75 milímetros, cuatro de 47 idem, cuatro de 37 idem y tres ametralladoras, estando dotada de tres tubos lanzatorpedos.

Su tripulación consta de unos 400 individuos.

Según parece, los marinossarán obsequiados por aquella corporación municipal con una recepción en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales y con un concierto en el Palacio de Bellas Artes.

Las observaciones meteorológicas que publicamos hoy han sido practicadas por los jóvenes don Antonio Tomás y D. Francisco Esperanzí, alumnos del colegio que dirige D. Rafael Vilás.

Ha sido colocada en su pedestal, en la puerta de Atocha, de Madrid, la estatua de Moyano, obra de nuestro paisano y querido amigo el laureado escultor D. Agustín Querol.

Por esta Alcaldía, y al objeto de enterarle de un asunto que le interesa, se cita al soldado regresado de Filipinas, José Montserrat Domingo.

Copiamos de un colega la siguiente noticia agrícola:

«Se recomienda á los labradores que ensayen los trigos llamados trimesinos ó de primavera, ya que su uso permite obtener este cereal en los terrenos en que el sembrado no ha germinado por falta de humedad, ó

Los generales

Ha circulado el rumor de que las conferencias que desde hace algún tiempo se vienen celebrando entre generales han dado por resultado el nombramiento de una junta encargada de defender los prestigios del generalato, cuyo presidente es el general López Domínguez.

Forman parte de la junta los generales Amerellos y Marina.

Del Transvaal

Un despacho del Cabo da cuenta de que la rebelión en todo el territorio de la Colonia del Natal se extiende rápidamente.

Lord Kitchener ha marchado en dirección á la Griquanolandia para tomar posiciones y poder hacer frente á las partidas insurrectas.

Telegramas recibidos de Pretoria dicen que, con el fin de que puedan marchar á campaña todos los hombres útiles de la República, se vá á constituir una guardia nacional femenina, para lo cual se han presentado numerosas voluntarias.

Su misión será mantener el orden en todo el territorio del Transvaal mientras se hallan en las operaciones de la guerra sus padres, hermanos, esposos é hijos respectivos.

Más de mil mujeres se han presentado como voluntarias.

Se tiene como seguro que si llegara á empeñarse una lucha de este género daría origen en todo el mundo civilizado á un fuerte movimiento de protesta contra los ingleses.

Le Journal y otros periódicos de esta capital publican una entrevista celebrada por el corresponsal en Londres de dicho periódico con Mr. Soudmond, quien ha dicho que en el pueblo inglés se empiezan á sentir corrientes de paz bajo la base de independencia de las dos Repúblicas sudafricanas, lo cual dice que produce cierta agitación; agitación que, sin embargo, no tiene importancia.

Las Carolinas

Nueva Chocolatería

DE

CARLOS GIL CAPERA

Calle de la Estación, frente al «Café Universal»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos y á domicilio; chocolates y leche.

Servicio esmeradísimo y precios económicos.

OFICIALAS

Se necesitan en la fábrica de corseés de D. Juan Mesegué, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

SE COMPRA

Piano de lance, en buen estado. Informes en el Colegio de 1.ª Enseñanza de D. Rafael Vilás.

Plaza de la Constitución, 12.

Se necesitan operarias para guardar el calzado.

Zapatería La Económica

Angel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha dispuesto se saque á licitación pública el servicio, durante cuatro años, de la conducción diaria de la correspondencia á caballo ó en carruaje entre las oficinas del ramo de Alcañiz y Tortosa bajo el tipo de 5,779 pesetas anuales.

La subasta se celebrará por pliegos cerrados ante dicha Dirección el día 5 de Abril próximo, admitiéndose hasta el 31 del actual en el Gobierno civil pliegos acompañados del debido resguardo de depósito de la cantidad de 580 pesetas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

DEVOCIONARIOS

Gran surtido de todas clases Á PRECIOS ECONÓMICOS

Librería Biarnés

Pasaje Franquet y calle de la Ciudad

Correo Madrid

11 de Marzo de 1900.

De política

La minoría liberal se muestra muy quejosa de la conducta del Gobierno en la reforma propuesta por el señor Montero Ríos.

Los amigos del señor duque de Tetuán se proponen hacer en el Senado una campaña muy activa en lo relativo al proyecto de derechos reales, puesto que no se les han admitido algunas enmiendas que consideran razonables.

En este asunto de los derechos reales hay varias enmiendas preparados por los liberales y los amigos del señor Gamazo.

En los círculos políticos se hacían esta tarde cálculos sobre la época en que se suspenderían las tareas parlamentarias.

Se parte para ello de la declaración que hizo el señor Silvela, afirmando que el Gobierno no cerrará las Cortes sin que antes se discuta la reforma del impuesto sobre los alcoholes.

En efecto, éste es el pensamiento del Gobierno.

Pero no sería extraño que, además del referido proyecto, se discutieran en el Congreso la nueva ley de Sanidad, aprobada por el Senado, la conversión de la Deuda amortizable, el proyecto de descanso dominical y los relativos á la prisión preventiva y á la suspensión de la ejecución de las sentencias dictadas contra los que delinquen por vez primera.

En estos asuntos puede muy bien emplear la Cámara todas las sesiones que corresponden al actual mes de Marzo y a unas de la primera decena de Abril.

Estos son los cálculos que hacen los ministeriales.

del orujo. En estos meses últimos se ha almacenado grandes cantidades de orujo, y se confía que durante la próxima primavera ya funcionará la mencionada fábrica, cuya máquina procede de los acreditados talleres del Sr. Figuras, de esta ciudad.

Escriben de Teruel:

«Crudísimo ha sido el frío en los tres últimos días, pero no llegó á descender la columna termométrica tanto como en la madrugada de hoy.

La temperatura mínima ha sido esta noche de 11 grados bajo cero, y a las nueve de la mañana estábamos aún á 5 bajo cero.

Hace algunos años que no habíamos tenido en invierno un frío tan intenso como el que nos regala el actual, cuando sólo le quedan ya dos semanas de existencia.

Los rayos del sol, que han brillado hoy espléndidamente, han mitigado mucho la crudeza del frío de la noche.»

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular concediendo licencias trimestrales á los individuos de infantería é ingenieros de la Península en compensación del exceso de fuerzas que han tenido dichos cuerpos.

La baja total, aproximadamente, será de 3000 hombres.

Para curar las enfermedades del estómago é intestino, no hay como el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* segun todos los médicos.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular disponiendo que los ajustes de generales, jefes, oficiales y asimilados de Ultramar los determinarán los cuerpos, dependencias y habilitaciones á que pertenecieron.

Las noticias que se tienen sobre las cosechas de cereales en Francia son algo contradictorias. Resulta evidente, sin embargo, sin exagerar la importancia de los perjuicios causados por las heladas, que los departamentos del Norte, Noroeste y algunos de los del centro han experimentado no pequeños daños. A la hora presente puede asegurarse ya que la venidera cosecha no será equivalente á la del año anterior; y como el tiempo continúa frío y revuelto, se teme que nuevas heladas agraven los perjuicios ocasionados.

Han llegado á Madrid los esquimales, habitantes del Polo Norte, que van á exhibirse en los jardines del Buen Retiro y que han sido contratados aprovechando su viaje á la Exposición de París.

Se ha encargado al Instituto Geográfico y Estadístico la determinación de las concordias geográficas de Plasencia, Navalmoral de la Mata, Argamasilla de Alba y Elche; poblaciones situadas en la zona de totalidad y en condiciones recomendables para la observación del eclipse de sol que ha de tener lugar el 28 de Mayo próximo.

De la república Argentina ha llegado al puerto de Barcelona un barco conduciendo la segunda expedición de viajeros de los que de América visitaran la próxima Exposición de París.

en aquellos que no se pudiera sembrar en otoño oportunamente.

Su empleo permite también una nueva alternativa de cosechas, por todo lo cual es conveniente que se vaya introduciendo el trigo de primavera en nuestros cultivos.

Un ensayo, aún en pequeña superficie, cuesta poco.

La siembra debe hacerse inmediatamente en las regiones frías, y en las templadas todavía puede esperarse hasta 15 de Marzo.»

Segun noticias recibidas en Roma, se cree que no bajarán de cuatro millones los peregrinos que visiten al Sumo Pontífice durante el Año Santo.

+

A la edad de 82 años ha fallecido en Jesús D. Antonio Barberá Bel, conserje de la Casa de Beneficencia de esta ciudad, cargo que venia desempeñando desde hace quince años.

Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor.

R. I. P.

Abundan de nuevo en Malaga las monedas falsas de dos pesetas con el cuño de 1870 y el emblema del Gobierno provisional.

El sindicato de fabricantes de Ripoll ha adoptado un acuerdo, por el que amenaza con traer 5 mil obreros italianos y poner fábricas bajo el pabellón extranjero.

Segun consta en atenta circular que se nos ha remitido, la antigua casa de comercio de D. Francisco Canivell y Sala (Q. E. P. D.) con tinuar en lo sucesivo operando bajo la razón social de Viuda de F. Canivell Sala, continuando haciendo uso de los poderes generales que tenia otorgados, el hijo del finado, nuestro particular amigo D. Francisco Canivell Curto.

Con motivo del nonagésimo aniversario de Su Santidad León XIII, el emperador Guillermo le ha dirigido un afectuoso despacho, haciendo votos por su salud y felicidad.

El Papa le ha contestado con otro, en que manifiesta análogos sentimientos con respecto al emperador.

La calma y la humedad de que se hallaba saturada la atmósfera hacia concebir la esperanza de que, por fin, las nubes nos regalarían la deseada lluvia. Pero, desgraciadamente, dichas esperanzas se vieron frustradas una vez, más resumiéndose todo á una ligerísima llovizna que solo sirvió para poner intransitables nuestras calles.

Ayer amaneció despejado el firmamento, siendo la temperatura como en días anteriores.

Los periódicos de Valladolid insertan el anuncio para la construcción en Ataquines de treinta casas por cuenta de Cataluña.

El plazo para dicha construcción será de cuatro meses.

En el término de Caseras, entre el río Algas y la carretera de Alcañiz, una compañía de Calaceite levanta una fábrica para extraer por medio del sulfuro de carbono el aceite

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataporesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el *antididrásico* del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.
Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.
Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 pts. En *níquel ó aluminio* (patentes), desde 10. En *oro*, desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastados, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.
Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.
Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas, frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.
Arenal, 1, principal.—MADRID

D. Juan Bautista Borrás

Procurador
Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).
Horas de consulta.
De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

MÉDICO-OCULISTA D. Vicente Rodríguez

SANTA BÁRBARA

HOTEL UNIVERSAL DE SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA
Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y rimbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frases, 12 reales.

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.
Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.
Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hácia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.
Además, en los bajos de la dicha Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.
Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular
(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pratdecompte, de cuya casa, á las cuatro de la madrugada, sale un carruaje todos los dias, hácia Pratdecompte, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.
De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca
Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.
Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningun suspenso.
Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.
Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.
Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Cauchouc y platino, etc. á precios ventajosos y á alcance de todas las fortunas.
Elizir y Pasta Pétre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales, todos, pobres y ricos
¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.
Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

Taller de sillas de varias clases

DE
DOMINGO SERRES
GANDESA
En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.
Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales
Rambia de San Juan, 115, 2.º

Tarragona

Aviso importante
D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Miseriordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.
Para mas detalles dirigirse al mismo.